

DIARIO DE CORDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs.—Por trimestre 22 id.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28.

Seccion oficial.

—La GACETA del 8 no contiene disposicion alguna de interes.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

—En Asturias el ganado vacuno está padeciendo la enfermedad conocida por la *grippe*, lo que ha motivado que el gobernador-civil dirigiese á los alcaldes una circular en que se ponen de manifiesto las precauciones que deben adoptar los dueños de dichos ganados, para prevenir el desarrollo de la epidemia y los resultados funestos que por la misma pueden afectar á la salud pública.

—El deseo de que la agricultura adelante lo que debe, conocida la importancia que ella tiene en el engrandecimiento de nuestro pais, ha hecho que la comision agricola catalana disponga la salida para el extranjero, con objeto de estudiar los adelantos de los principales pueblos de Europa, de tres hortelanos del llano de Barcelona, que á su regreso deberán plantear las mejoras que hayan estudiado.

—La feria de Mataró ha estado tan concurrida este año, que apenas podían los trenes del ferro-carril trasladar los viajeros que desde Barcelona y otros puntos se dirigian á ella. En medio de esta concurrencia, y de reinar la mas desordenada alegría, ningún incidente lamentable sucedió por allí.

—Hace dias que por completo ha desaparecido la viruela de Vergara y Mondragon, únicos puntos de Guipúzcoa en que se han visto casos de aquel funesto mal, del que por degenerar en tifus ocasionó algunas desgracias, aunque en corto número, muy lamentables.

—Se queja y no sin razon, la *Iberia*, de que el famoso puente de Alcántara, de renombre universal, glorioso vestigio de la dominacion romana en España, durante el reinado de Trajano, acaba de ser mutilado de una ma-

nera que, sin temor de propasarse en los términos, bien puede desde luego llamarse *bárbara*. Baste, escribe, para corroborar lo espuesto, decir que el arco triunfal que sobre aquel existia, arco que, no solo recordaba la gratitud de todas aquellas comarcas al célebre español, jefe del imperio romano pues en accion de gracias por los beneficios que de él habian recibido y por admiracion y respeto le habian erigido como lo atestiguaban las inscripciones que al mismo decoraban, sino que componia con sus sencillas, pero severas y elegantes proporciones, un conjunto que le hacia distinguirse entre todos los que de su clase y de aquellas apartadas épocas aun existen, aquel arco, en fin, ha sido derribado.

—Soria 4 de Junio. «En asunto tan grave y tan interesante como es el robo de la tesoreria de rentas de esta provincia, de que di á Vds. noticia en mi comunicacion de ayer, debo tener á Vds. al corriente de todo lo que de público se sabe.

Hoy ha sido descubierto el sitio donde los ladrones ocultaron el fruto de su atentado. Ignoro si todo el dinero que fué estraido, y que se hace ascender á unos diez y seis mil duros, se habrá hallado; pero creo es grande la cantidad encontrada. Estaba enterrada entre piedras, en una posesion dentro de la cerca que rodea la casa donde se hallan las oficinas de Hacienda pública de esta provincia. Por lo visto los autores del robo no pudieron, ó no tuvieron tiempo de saltar las elevadas tapias de los corrales, y dejaron el dinero oculto. Como he dicho á Vds., se hace ascender á unos diez y seis mil duros lo robado, pero va á admirar á usted la consideracion de que de ellos eran tres cuartas partes ó mas en plata. Es decir, que los ladrones estragaron sobre cuarenta arrobas de peso. Esto demuestra que debieron ser muchos, y que están organizados. Pero sin duda no contaron con que la noche es corta, y las tapias de la casa muy elevadas. Es tal la alegría que el descubrimien-

to ha causado, que una multitud de gentes se agolpaban al local de las oficinas, habiendo corrido la noticia con celeridad. El juzgado trabaja activamente.

—Por noticias recibidas en el ministerio de la Gobernacion se sabe que en las islas Canarias se disfruta de completa salud, y que los dos únicos casos de viruela que se han presentado han recaído en dos párvulos que conducia á bordo la fragata *Niviria*, de los cuales uno ha fallecido.

—Las noticias autorizadas que recibimos de varias provincias de España respecto á cosechas, siguen siendo en general satisfactorias.

En Alava abundan los cereales en los mercados, los precios continúan con tendencia á la baja y los campos presentan el mejor aspecto.

En Barcelona hay existencias suficientes y sus precios son los ordinarios en sus tiempos comunes.

En Burgos hay abundancia grande y el precio en los mercados continúa siendo arreglado.

En Cáceres el trigo sigue en alza, pero no hay escasez y el alza es hija de la sequia que se experimenta.

En Cádiz el trigo no pasa de 44 reales fanega y sobra para el consumo.

En toda la provincia de Ciudad-Real hay regulares existencias.

En la Coruña la cosecha presenta un favorable aspecto y esta circunstancia influye en que los precios de los cereales tienden á la baja.

En Granada hay tendencia al alza pero sobra trigo para el consumo y los precios son regulares.

En Guadalajara hay abundancia y baratura.

En Huelva el año se presenta regular y el trigo no pasa en el mercado de 51 reales fanega.

En Huesca es admirable el aspecto de los campos, por lo que se hayan abundantes y á precios bajos los artículos de primera necesidad.

En Lérida las últimas lluvias han asegurado la cosecha; y en los mercados reina abundancia y animacion.

En Navarra hay tendencia á la baja.

FOLLETA.

26

UNA FAMILIA PARISIENSE

EN EL SIGLO XIX.

POR MME ANGELOT.

Continuacion.

Habíase interesado por esta pobre iglesia, y ya, por sus cuidados, todo presentaba otro aire de ornamento y de elegancia: hermosas flores, lindos cuadros, vasos dorados, bancos mas propios que los que habia antes, todo esto arreglado con gusto, formaba uno de los mas gratos placeres de Lea; interesábase asimismo por todos los habitantes de este pais atrasado, y como no podia soportar cosa alguna que afligiese su corazón, hacia la dicha del pueblo y lo embellecía sin pensar en ella. Cuando en una calle habia montones de piedra ó la veía obstruida por el barro, inmediatamente enviaba gente para componerla... Cuando encontraba niños andrajosos, ancianas mal vestidas enviaba á la ciudad para comprar lo necesario, y la gordiflona Nanelle, Sofia y la misma Lea ayudaban á una costurera para arreglar con la mayor

presteza todo lo que creia preciso; tambien cuando Lea recorria el pais con su vestido blanco, sus cabellos blondos escapándose en espesos bucles de su sombrero de paja y su delicado semblante, un poco pálido pero risueño, la gente salia de sus casas para verla, llamándola la niña del cielo y la bienhechora.

La pequeña suma que la rica familia enviaba, servia casi toda para aliviar las necesidades de los pobres habitantes: cuando una buena anciana caia enferma ó vivia en una mala silla, al dia siguiente mandaba del castillo un cómodo sillón en el cual la anciana se encontraba feliz como una princesa; favorecia tambien á las jóvenes, y esto hizo nacer entre ellas una emulacion de limpieza, pues, por consejo de Sofia, siempre inteligente en bondad, Lea dispensaba sus favores, sobre todo con sus regalos, á aquellas que, cuidadosas de su persona y de su cabaña, trabajaban, mas por pobreza que por desorden ó pereza, á las cosas mas necesarias. Al cabo de un año el pueblo estaba verdaderamente cambiado; todos arreglaban el frontis de sus casas ó plantaban árboles ó sembraban flores, y en lugar de la sucia y profunda miseria que se veia en otro tiempo, y rechazadas miradas del viajero, tenia todo un aspecto encantador, lleno de objetos agradables á la vista, y que aun-

ciaban el cuidado, la limpieza y el bienestar.

El cura del pueblo la secundaba é iluminaba con sus buenos deseos. Era un anciano octogenario, alegre aun y tan cuidadoso como es posible serlo á esta edad. Tambien llamaba á Lea la niña del cielo, diciendo:

«Esta niña ha sido enviada tambien para mi; los años no me permiten hacer todo el bien que deseo y ella ha venido para ayudar mi vejez...» y añadia, hablando á Sofia: «ha hecho Vd. una grande obra, bondadosa joven, el cielo se ha valido de Vd. para transformar una pobre criatura raquítica y enfermiza en una joven sana y hermosa que causa gozo ver, y una pobre alma encerrada fuera del alcance de las condiciones humanas la ha adornado Vd. de una inteligencia llena de virtudes, casi superiores á la humanidad... su comportamiento es noble, es honroso; sé que hace cuatro años que esta obra absorbe su tiempo, noche y dia, con sus fuerzas y su vida... Dios la recompensará á Vd., pues no deja ninguna virtud sin premio.»

Pero la modesta Sofia contestaba sonriendo: «Padre mio—las dos jóvenes daban este título al anciano cura—padre mio, no me tribute Vd. elogios; lo que toma Vd. por un mérito delante de Dios ha sido para mi un beneficio del cielo, en un momento en que, desconsolada, estaba pro-

En Orense la cosecha presenta buen aspecto.

En Palencia el precio medio del trigo es de 35 reales y tiende á la baja.

En Santander hay alguna escasez debida á que las importaciones se hacen á medida que se necesitan para el consumo, pero los precios han vuelto á su nivel.

En Segovia abundan los granos.

En Soria el trigo puro vale á 36 reales.

En Valencia han subido algo los articulos de primera necesidad.

Y en Teruel la cosecha es satisfactoria.

—En toda Cataluña han reinado estos últimos dias vientos tan fuertes, que han ocasionado algunos daños en la campiña y aun dentro de las poblaciones. El 26 se inspeccionó la línea férrea del Centro por el delegado del gobierno, teniendo lugar la recepción de la segunda via desde Molins de Rey á Martorell.

—A 30,000 duros ha ascendido una de las apuestas hechas en favor de los marineros vizcainos en las magnificas regatas verificadas en la Habana con motivo de las fiestas reales. El jóven capitán don Juan Bautista de Galdiz de la matrícula bilbaina y á cuyas órdenes estaban los valerosos y diestros marineros lequeitanos que no ha mucho tiempo triunfaron completamente en las regatas de Bayona, ganó en competencia con los mallorquines el premio de 20 onzas de oro y una apuesta de 150 é hizo ganar la de 30,000 duros que un vizcaino habia hecho á favor de la de sus paisanos. El capitán general y las personas mas distinguidas de la Habana presenciaban la lucha.

—Las venerables ruinas de Itálica cantadas por Rioja, fueron visitadas el dia 1.º por el gobernador civil de Sevilla, señor Torres Valderrama, y las comisiones de monumentos y arqueológica de aquella capital. Desde luego el señor Torres Valderrama acogió la idea de proteger de las devastaciones el anfiteatro, por medio de un vallado de espinos y una gavia.

—De allí se pasó á las thermas, hoy terreno de propiedad particular, y quedó acordado tomar medidas, que de una vez para siempre, á ser posible conseguir tal resultado, eviten los vandálicos destrozos.—En cuanto al célebre monasterio de San Isidro del Campo, tesoro de memoraciones tan altas, panteon nacional ilustre, el señor Torres Valderrama indicó para su descripción, y propuesta de resoluciones concernientes á conservarlo, salvándolo de la ruina, á los señores Colon, Alava y Ariza. Tambien dejó prohibida la siem-

bra ulterior del circo, determinando en todos los trámites de su escrupulosa visita ese interés que augura disposiciones eficaces y enérgicas en pró de aquellos vestigios de un pueblo tan eminente como desgraciado, acreedor á los arqueológicos trabajos que conspiran á mantener viva la memoria de Pompeya y Herculano.

—El calor es el tema principal de las correspondencias de las provincias. Por todas partes se quejan del excesivo rigor de la estación, quejas que comprendemos perfectamente los que estamos sufriendo los halagos de un sol canicular.

—Los fuertes huracanes que han reinado en los últimos dias del mes anterior por todo el Principado catalán han causado daños considerables en los campos, y de ellos se ocupan las correspondencias del país.

—El 2 llegó al puerto de Barcelona el vapor de guerra egipcio *Nilo*; con objeto de conducir á su país un cargamento de mulas para el servicio de la artillería.

ESTRANGERAS.

—Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

San Petersburgo 5. Un ukase del Emperador manda retirar de la circulación é inutilizar los billetes de crédito por valor de 60 millones de rublos.

Paris 6. Mr. Chasot ha sido elegido diputado en Orne por 14,326 votos. Los ministeriales y la oposicion todos creen que se alistará en sus filas.

Dicese que la Emperatriz acompañará este año en Plombiers á su esposo.

Se ha promulgado la ley que impone penas á los que usen condecoraciones, ó se sirvan de títulos nobiliarios que no tienen.

Ayer sábado tuvo lugar la tercera conferencia.

Viena 6. Se cree que las conferencias relativas al Montenegro empezarán en Constantinopla el 12 entre los embajadores de las cinco grandes potencias.

Trieste 6. Dicen de Cattaro que otros dos buques de guerra franceses han llegado á Gravosa, y que el contra-almirante y el cónsul de Francia habian regresado á Settigue.

Copenhague 5. Se asegura que el gabinete no hará nuevas proposiciones á la Dieta respecto á los Ducados.

—El *Moniteur* del vecino imperio ha publicado una carta dirigida al cónsul francés de Scutari por el príncipe Danilo de Monte-

negro, que puede considerarse como una relación detallada de todas las circunstancias que precedieron al rompimiento de las hostilidades entre turcos y montenegrinos. Dicho documento desmiente lo que no han cesado de repetir los diarios austriacos, acusando al príncipe como el provocador de los sucesos, y prueba por el contrario, que hizo cuanto estuvo á su alcance para evitar los sangrientos combates de Grahovo, atribuyéndolos únicamente á la mala fé del general que mandaba las tropas turcas. Es probable que el gobierno de Constantinopla dé á su vez esplicaciones, á fin de que entresacando de unos y otros relatos, pueda esclarecerse la verdad de lo ocurrido. De todos modos, resulta hasta ahora que ninguno quiere cargar con la responsabilidad de los acontecimientos, y como por otra parte los buques de guerra franceses, ingleses y austriacos que se hallan en el Adriático no se retiran, vemos á parar en que la cuestion no se haya tan próxima de su término como habia llegado ya á creerse.

—El emperador Luis Napoleon llegó el 1.º del corriente á Paris de Fontainebleau para despedirse de la reina de Holanda, y al mismo tiempo para asistir á un Consejo de ministros, en el que se supone quede definitivamente resuelta la reorganizacion de Argelia, á pesar de las dificultades suscitadas por parte del ministro de Hacienda acerca del régimen aduanero que queria establecer en aquel país con el objeto de poner término á la centralizacion administrativa, que entorpece su completo desarrollo. Añádese que el *Moniteur* publicará en breve el decreto relativo á dicha reorganizacion, cuyas bases parece que se elaboran en el Consejo de Estado. Antes se ha dicho que esta nueva medida se consagrará por medio de un *Senatus consultus*.

—Todavía se ignora el que los buques de guerra que se hallan en el Adriático hayan recibido orden de salir de aquellas aguas, aun cuando se haya dicho lo contrario con relacion á noticias de Viena. La permanencia del *Eylau* y el *Algeiras* en las bocas de Cattaro se justifica, sin embargo, por la circunstancia de haber enviado el gobierno de Constantinopla refuerzos contra Montenegro, los cuales han llegado ya á Gravosa el 31 de mayo último. Las fuerzas turcas en cuestion vienen destinadas á reemplazar las que tan mala suerte han tenido en los combates de Grahovo. En cuanto á la respectiva situacion de unos y otros combatientes, lo único que se sa-

xima á murmurar contra las desgracias que me anonadaban; en que estaba á punto de maldecir de la vida y tal vez de renunciar á ella.

¡Ah! he tenido aspiraciones hacia la dicha, tormentos íntimos que me desgarraban el alma, decepciones que han agotado todas mis fuerzas físicas y morales. Entonces envió Dios al alma de la niña que he amado rayos de luz para alumbrarme, para decirme: «Tienes deberes, esperanzas, y placeres,» y los hallé en los cuidados de cultivar esta planta del cielo, que dejaba germinar á mis ojos para consolarme. Yo soy, pues, quien debe rendir gracias, pues he alcanzado la calma y la felicidad por el trabajo que me he tomado y por el cual me recompensa ampliamente la amistad de esta querida niña celestial.

Sofía tanto en sus nobles y seductoras palabras, como en su corazón puro y modesto, agradecía á Dios sus mismas virtudes, en las cuales no veía mas que beneficios del cielo.

Bajo esta atmósfera, Lea se habia educado tambien haciendo abnegacion de si misma, á una vida intelectual llena de poéticos sacrificios, nada de egoismo ni de bajeza habia llegado aun hasta ella. Sofía temblaba de verla en relaciones con este mundo inferior, y rogaba al cielo que la preservara de llegar á semejante caso.

Un dia se incendió una miserable cabaña que-

dando enteramente destruida, y era de una mujer enfermiza cuyo hijo trabajaba en la fabrica. Lea hizo reedificar la casita, y la madre, refugiada por algun tiempo en casa de una hija casada en el pueblo vecino, tuvo un dia la sorpresa de encontrar su morada embellecida y arreglada para recibirla. Pero poco despues tuvo el pesar de ver estraviado á su hijo Miguel, era un muchacho de poca inteligencia y perezoso como el que mas, pero que no carecia de buenos sentimientos. A menudo habia sido reprenido con violencia por el mayordomo de la fabrica, hombre severo cuyas palabras eran asperezas para el trabajador. En un dia de irritacion Miguel contestó colérico y se marchó, juntándose en el pueblo inmediato, con sus compañeros de placer, bastante malos sujetos, y cuya presencia se hacia sentir en los alrededores. A las primeras noticias de los trastornos de Paris, se constituyeron en agresores llevando el trastorno por donde pasaban. Entre ellos fué donde lo vió su madre, atacando é insultando al banquero Krioserlay. Pero la buena mujer le hizo saber pronto que este era padre de la jóven que les habia salvado de la miseria; y Miguel, enternecido por este recuerdo, avergonzose con la idea de su ingratitude; protegió al banquero, dejó á sus compañeros y se quedó cerca de su madre. Mas de seis meses habia que habia dejado la fabrica, su madre logró de él que

volviera á entrar si querian recibirle.

En la mañana de aquel dia habian dicho á Lea que la madre del jóven Miguel estaba enferma del pesar que le causaba su hijo, que habia muchos dias no habia vuelto. Quiso llevarle algun consuelo y concertar con ella el medio de hacer volver y consagrarse á trabajo y al bien.

Salió pues para ir á esta choza que habia mandado renovar, situada á una de las estremidades del parque.

Atravesábalo corriendo, á causa del excesivo frio que se dejaba sentir en esta época á últimos de febrero, cuando de repente se detuvo lanzando un grito de sorpresa y de alegría, pues sobre la pendiente de la orilla del rio se dibujaba una forma que reconoció por la de su padre. Sucedió esto en el momento en que, despidiéndose desde el fondo de su corazón de los dolores de esta vida que le anonadaban, el banquero, sin fuerzas para resistirlos, se trasladaba involuntariamente á los primeros dias de su vida que queria dejar, recuerdos de la infancia que vuelven á menudo en el momento de morir, y que le recordó la plegaria infantil de su edad primera, haciéndole llevar la mano á la frente para invocar á Dios, ante el cual se disponia á presentarse...

Se continuará...

be es que se hallan en mútua observacion, y dispuestos á continuar la lucha si la mediacion de las potencias extranjeras no arregla el conflicto.

—Escriben de Nápoles.

Continúa el armamento; se han aumentado los cañones de los fuertes, la bateria del puerto militar, que habia volado hace dos años con el polvorio, está casi reconstruida; será mas fuerte que antes. Se han dispuesto muchos buques, se trabaja en los astilleros en la construcción de otros nuevos; se hacen traer máquinas de Inglaterra. La marina napolitana es muy hermosa; se tragaria en dos bocanadas la del Piamonte; así es que M. de Cavour no se atreverá mas que en el caso en que se sepa perfectamente que la Francia estará detrás de él.

Ha vuelto á continuar la causa de Salerno.

El lunes 24 de mayo, á las diez y media de la mañana hemos experimentado un temblor de tierra en Nápoles; aun ignoro si se ha sentido en las provincias; era bastante fuerte, pero ha durado poco; el movimiento era ondulatorio.

Se prepara una nueva tarifa aduanera mucho mas liberal que la que existe en Francia.

—El campo de Chalons contendrá este año dos divisiones de infantería, una de caballería ligera, y 5 ó 6 baterías de artillería. Cada division de infantería se compondrá de cuatro regimientos de línea, mas un batallon de cazadores á pié, llamados de Vincennes. Total ocho regimientos de infantería de línea y dos batallones de tropas ligeras. La division de caballería constará de dos regimientos de húsares, y de dos regimientos de cazadores de á caballo. Todas estas tropas se hallarán en el campo el 15 de Junio lo mas tarde. Estarán bajo el mando superior del mariscal Canrobert.

—El *Herald*, periódico de Nueva-York nada sospechoso, pues siempre se ha distinguido por sus ataques contra España, publicó el 4 las siguientes líneas acerca del vapor español *Blasco de Garay*.

«Hace algunos dias que se halla en nuestro puerto este hermoso buque de guerra español, y desde su llegada ha llamado mucho la atencion. Lo manda el capitán don Claudio Alvargonzalez, oficial valiente y caballeroso. Este mismo buque, mandado por su bizarro y digno comandante actual, con los propios oficiales y tripulacion que hoy tiene, fué el que logró sacar al vapor *Illinois* de la peligrosa situacion en que se hallaba sobre los arrecifes, salvando al mismo tiempo una considerable suma de dinero que traia de California. El capitán y todos los que se hallaban á bordo del *Illinois*, manifestaron desde luego al comandante del buque español su gratitud por el servicio que les habia prestado. Posteriormente la prensa toda de este país alabó, como debia, este acto de valor y caballerosidad de los bravos oficiales y tripulacion del vapor español. Como el *Blasco de Garay* permanecerá en nuestro puerto algunos dias, esperamos que, tanto al comandante Alvargonzalez como á los individuos que se hallan bajo su mando, se les tratará con la cortesia nacional que hemos desplegado en otras ocasiones, en prueba de nuestro reconocimiento por la humanitaria conducta que los oficiales españoles desplegaron hacia un vapor americano que se hallaba en una situacion muy peligrosa, conduciendo como conducia, un número considerable de pasajeros y un crecido flete en metálico.»

—En varios círculos diplomáticos de Berlin, se considera como cosa resuelta el matrimonio del duque de Oporto, hermano del rey de Portugal, con la hija del emperador del

Brasil. Como este no tiene hijos varones, el duque de Oporto podria llegar a ocupar eventualmente el trono del Brasil.

—El gobierno francés piensa establecer un sitio de deportacion para los penados políticos en la isla de los Pinos, una de las del grupo de la Nueva Caledonia. La isla de Pinos es fértil y el clima parece favorable.

—El 22 se celebraron las exequias de la duquesa de Orleans, cuyos restos mortales han sido depositados en el mausoleo de la capilla Mistayelo-Wenbribe, conforme á la última voluntad de la ilustre difunta. Seguía el fúnebre cortejo infinidad de carruajes de luto, entre los cuales iban muchos de la familia real y de la nobleza. Durante el oficio de difuntos que se celebró en la capilla, el duque de Aumale, el conde Paris y el duque de Chartres, se sintieron y manifestaron muy conmovidos.

—Vuelven á recibirse tristes noticias del Piamonte con respecto á la crisis del comercio de sedas: una casa ha quebrado en muchos millones y otras muchas están amenazadas. El mal resultado de la feria de Leipsick ha precipitado este desenlace fatal.

—Parece que el secretario de Marina de los Estados-Unidos habia dispuesto que la fragata de vapor *Colorado*, capitana de la escuadra del litoral, próxima á salir de Norfolk, haga escala en Santo Domingo, á fin de que su comandante se cerciore debidamente del estado de los asuntos pendientes con aquella república, llevando instrucciones para exigir un arreglo inmediato de los mismos. Estos asuntos se refieren al bombardeo de algunos buques extranjeros, entre ellos uno español, de que hace pocos dias hablamos á nuestros lectores.

—Algunos diarios franceses han anunciado la próxima llegada al puerto de Brest de una flota rusa de veintidos buques que iria á tomar bastimento antes de continuar su viaje. Pero cartas de Paris dicen que nada se ha decidido aun respecto á la estacion de verano de la escuadra rusa, y que no es probable salga este año del Báltico.

—Su Santidad de vuelta de su expedicion á Castel Gandolfo, hizo el jueves su entrada solemne en Roma. Segun el uso del país, los coches de la nobleza y de los dignatarios habian salido al encuentro de Su Santidad y le acompañaron despues, formándole una larga comitiva. El pueblo tomó parte tambien en la fiesta; la multitud se agolpó en el tránsito y saludó al Padre Santo con vivas que parecieron conmovérle mucho, puesto que nadie es mas propenso que Pio IX á la confianza y al afecto.

Gaceta.

—BAÑOS.—Para el próximo Domingo, segun las órdenes dadas por la autoridad local al contratista de baños, quedarán habilitadas las casillas de la orilla derecha del Guadalquivir, que se están levantando con la mayor actividad.

—SE DICE.—Con motivo de un accidente de que fué acometida una mujer en el Campo de la Verdad, se cuentan por las gentes sencillas de aquel barrio mil patrañas, que como todos los hechos de esta clase suelen envolver cierta enseñanza provechosa. Lo cierto es que un hecho natural, y que nada tiene de extraordinario, se ha desfigurado de tales modos que ya francamente no lo conocerian ni los mismos interesados. ¡Lo que es el mundo!

—BENEFICIO AL PÚBLICO.—El Excmo. Ayuntamiento acordó en su última sesion conceder per-

miso para establecer un horno de ladrillos á la orilla del Guadalquivir, y utilizar las limas del terreno, con la condicion de que los ladrillos que se construyeran fueran vendidos al precio de veinte rs. y no se enagenaran á los fabricantes de los mismos ni revendedores de ningun género. El señor teniente segundo de Alcalde está encargado de la inspeccion y vigilancia de este acuerdo, que hará que tengan por lo menos un paréntesis de verano los exorbitantes precios que ha logrado este artículo.

—FERRO CARRIL.—El Sábado último celebró junta general la compañía del ferro carril de Sevilla á Córdoba, con gran concurrencia tanto de los naturales del país como de extranjeros. Mañana nos ocuparemos del estado de los trabajos.

—ESTÁN USTEDS SERVIDOS.—Muchas personas nos ruegan hagamos presente á la autoridad la conveniencia de que la velada de San Juan y San Pedro se celebre como antiguamente en la calle de San Fernando y en la Rivera, cuyos parages deberán arreglarse convenientemente, para que sin perder estas reuniones su caracter tradicional se celebren con la comodidad y brillantez posible. Muchas razones hay en favor de esta opinion, que creemos será al fin la que se realizará.

—SEGURIDAD.—Tenemos noticias de Cabra, que prueban el esquisito celo del señor Alcalá, Alcalde de dicha ciudad, en cuyo término apenas osan ya fijar su planta los malhechores por la activa persecucion que sufren. Hace pocos dias que ha sido preso un ladrón bastante conocido en aquellas comarcas, las cuales, por lo que nos dicen, se van quedando libres de la gente *non sancta*.

—CUESTION DE PIES.—El andarín Genaro ofrece un nuevo espectáculo para el Domingo en las alamedas de la Agricultura. El anuncio se publica en la seccion oportuna.

—NO VA CONMIGO.—En el número 96 del Boletín oficial de esta provincia se insertan las condiciones bajo las cuales la Hacienda pública contrata por el término de dos años la adquisicion de los botes de hoja de lata necesarios para los tabacos picados que produzcan las ocho fábricas de la Península.

—INSTRUCCION AGRÍCOLA.—Ademas de la escuela agrícola que como saben nuestros lectores se ha creado en Córdoba, se han establecido en Barcelona, Valencia y otros puntos.

—MINAS.—Se ha declarado la caducidad de los derechos adquiridos á la mina de plomo argentífero titulada *La Fraternidad*, sita en el cerro de Piedra labrada, término de Santa Eufemia.

—NO HE MATADO NINGUNO.—M. Girardeau Leroy, agrónomo establecido en las inmediaciones de Orleans, acaba de publicar una memoria, en la cual afirma que es muy perjudicial matar los buhos, mochuelos y demás aves nocturnas, porque destruyen un número considerable de ratas, ratones, topos, musgajos ó ratones campesinos, y orugas, etc.

Dice que en un nicho habitado por un mochuelo con su hembra, encontró en el transcurso de un año 15 celemines y medio de huesos de animales pertenecientes á las familias que solo se alimentan de granos.

Segun otra investigacion muy curiosa, dice que una nidada de abejarucos en 21 dias habia destruido 45,000 orugas.

Por último, asegura que un nido de buhos, lechuzas, mochuelos, etc., en casa de labranza vale mas que 10 gatos: así es que concluye recomendando estos animales, con mucho entusiasmo y seguridad en sus asertos, cuando otros los esterminan sin compasion.

Hoy. El Smo. Corazon de Jesus y S. Bernabé, apóstol.

Fuè S. Bernabé de la tribu de Levi, natural de Chipre. Estuvo dotado del don de consolar los afligidos y tranquilizar los corazones. Se echó á los pies del Salvador, quien lo recibió por discípulo suyo. Fuè muy amigo de San Pablo. Despues de la ascension se dedicó á evangelizar en Antioquia, y luego en Sefucia y Chipre. Recorrió con S. Pablo la Tracia y la Liconia. Finalmente en Salamina se excitó una conmocion popular contra el Sto. Apóstol, y arrastrándolo fuera de la ciudad le quitaron la vida á pedradas en el año 70. Fuè sepultado cerca del lugar de su martirio, donde despues se edificó una iglesia.

—Hoy reza la iglesia del Smo. Corazon de Jesus, con rito doble de segunda clase y color blanco.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en la iglesia parroquial de Sta. Marina.

—En la misma iglesia se celebrará hoy á las 10 y 1/2 una solemnè funcion al Smo. Corazon de Jesus, en la que predicará el Sr. D. Manuel Bravo, Director de la Casa de Socorro-Hospicio.

—En la del Cister á las 9 y 1/2 se celebrará igual funcion, y predicará el mismo Sr. D. Manuel Bravo.

—Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Milagro, en S. Francisco.

Boletín comercial.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 7 de Junio —3 por 100 consolidado á 40 30 y el diferido á 28.10.

Precios del trigo y cebada en la Alhondiga de Córdoba y fuera de aquel establecimiento, desde las 2 de la tarde del dia 9 de Junio á igual hora del dia 10.

| | Fanegas | Precios. |
|-------------------------------|---------|----------|
| ALHONDIGA. | | |
| Trigo. | 10 | 43 |
| | 36 | 47 |
| Cebada. | 6 | 22 |
| FUERA DE LA ALHONDIGA. | | |
| Trigo. | 60 | 43 |
| | 121 | 48 |
| | 40 | 48 |

Cebada no hubo venta.

Acete fresco dentro de la ciudad á 44 id. en los molinos á 32: Jabon blando á 12 cuartos libra. Carne de vaca en las 1 bis reguladoras del Ayuntamiento á 34 cuartos libra.

—SEVILLA.—Trigo en la Alhondiga de 35 á 51 Cebada de 20 á 23: Aceite en la Calzada á 35; para consumo á 45.

—MÁLAGA.—Trigo de 32 á 56: Cebada de 17 á 25: Marz de 30 á 36: Garvanzos de 76 á 115: Habas de 48 á 60: Yeros á 50: Alpiste de 100 á 112. Aceite á 36.

—GRANADA.—Trigo de 57 á 64 rs.: Cebada de 37 á 30: Habas de 38 á 41.

CORREOS.

MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente á las 4 y 25 minutos de la mañana.—Debe salir todos los dias á las 6 de la tarde.

CADIZ y la soya ó sea Puertos.—Debe entrar diariamente á las 5 y 1/2 de la tarde.—Debe salir todos los dias á las 5 de la mañana.

MÁLAGA. Granada y su carrera Antequera, Benamejí, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Rio, Montilla, Puente Genil, Aguilár, Fernanñuñez, Rámbra y Montemayor.) Entra todos los dias á las 3 de la mañana.—Se despacha todos los dias á las 12 y 1/2 del dia.

LA SIERRA POR ESPIEL.—Entra todos los Lunes, Miercoles y Sábados á las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves á las 11 de la mañana. Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuenteovejuna y la soya, y la de Obejo, Villavieja, Villabarta y Villanueva del Rey.

AVISOS.

—ANDARIN. El Domingo próximo 13 del actual ofrece el andarín Genaro dar en 30 minutos siete vueltas al gran cuadro de la Agricultura, ó sea correr en el citado tiempo las 14,000 varas que resultan segun la medida que se ha practicado. Como se vé hay dos leguas y 668 varas. La carrera empezará á las 7 de la tarde. En dicho lugar se encontrarán cuatro niños del Hospicio encargados en recoger las cantidades con que los concurrentes tengan á bien contribuir. 4=1

—PERDIDA. Se ha estraviado el Domingo anterior en el arrecife desde la Puerta Nueva al Montón de la tierra una cartera que contiene papeles de interés para su dueño. La persona que la haya encontrado se servirá entregarla en casa del maestro Hilario, calle del Potro, junto á la posada de la Herradura, donde se le gratificará. 4=1

—VENTA. Se vende el cortijo de Cabrerizo, término de esta ciudad, de cabida de 141 fanegas de tierra, propio de D. Rafael Ariza, vecino de Benamejí. El encargado en Córdoba para la venta es D. Rafael Palilla, que vive en la calle del Paraiso. 4=1

—ALMONEDA. La hay de varios muebles, entre ellos una silleria de caoba procedente de los talleres de Sevilla. En la casa-Administracion principal de Correos se encuentran depositados para su venta. 4=1

—VENTA. La de media posada de colmenas, situada en término de Sta. Maria de Trassierra, linde con la Picaza, con el rio Guadiato y con Valdezorrillas.

D. Rafael Martinez Hidalgo, procurador de los juzgados de esta capital está autorizado para tratar de su ajuste. 4=4

—PERDIDA. Se ha estraviado en la puerta de Almodovar en estos dias de feria, un rucho de dos años, pardo oscuro, mordido de lobos en las dos caderas. El que se lo haya encontrado se servirá entregarlo á su dueño D. Fernando Suarez Varela, que vive calle de Torrijos. 4=4

—ARRENDAMIENTO. Desde S. Juan del corriente año se arrienda la casa núm. 22 calle de Isabel II: su dueño vive en la del núm. 37, compás de S. Agustin. 3=3

—QUINCALLA Y BISUTERIA. En el establecimiento de D. Serafin Barberini, calle de la Libreria núm. 2, se acaba de recibir un magnífico y abundante surtido de varios efectos, entre ellos gafas y quevedos de todas clases y cristales sueltos de roca, de Flint Glass, termómetros y barómetros, gemelos y duquesas superiores, cartabones para agrimensores, lámparas y candelabros de bronce. Todos estos efectos se espended á precios sumamente arreglados. 4=4

—PAPEL PARA HABITACIONES. Gran surtido de papel pintado, con oro esculpado, de todos colores y de las clases mas superiores, de la mas acreditadas fábricas de Paris. Se acaba de recibir en el establecimiento de los Sres. Barberini, calle de la Libreria, á precios fabulosamente baratos. 4=4

—PERDIDA. Quien se hubiese encontrado una sortija de oro cincelada con tres diamantes, que se perdió la mañana del 4 del corriente mes desde la calle de las Parras á la calle de Armas, se servirá entregarla en dicha calle de las Parras núm. 7, donde se le dará una gratificacion. 4=2

—VENTA. Se vende una taberna con todos sus enseres, juntos ó separados, situada en el Campo de la Verdad núm. 2 y á precios muy arreglados. En la misma vive Mariano Vega, con quien se podrá tratar de la enagenacion. 4=2

—VENTA Ó ARRENDAMIENTO. Se vende ó arrienda desde el dia, el lugar nombrado de Valdehondillos, sito en el término que fué de Trassierra. El encargado de verificarlo es D. Bartolomé Maza, calle de Jesus Maria núm. 2, que admite proposiciones para ejecutar la venta á plazos. 4=2

—TINTORERIA. El antiguo y acreditado establecimiento químico de tintoreria, callejas del Portillo núm. 14, se ha trasladado á la calle de las Cabezas núm. 6, inmediato á dicho Portillo. 8=5

—BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA, CALLE DE LA LIBRERIA, NUMEROS 59 Y 60.

Gran depósito de camas, catres y cunas inglesas superiores magnificas, de hierro dulce y de bronce, con ruedas armadas y remates dorados para mosquiteros y colgaduras á 10, 12, 14, 16, 18 y 20 duros, y de todos los precios que se quiera hasta 132 duros.

—Materiales de hierro maqueados con pies y perchas de hierro.

—Tafete superior artificial para asientos de butacas, sillones, sofás, carruages, etc.

—Areas de hierro dulce, fuertísimas, para guardar dinero y papeles, aseguradas de fuego y de ladrones.

—Bombas superiores para sacary subir hasta los últimos pisos de las casas mas de 200 cubos de agua por hora.

—Bridas, bocados, filetes, bruzas, almohazas, barbadas espollines, sillas-galapagos de montar, cadenas para caballo y otros muchos usos, etc.

—Escopetas-carabinas y pistolas magnificas de un cañón con las que se pueden tirar hasta mil tiros por hora con mistos con balas, de tanto alcance como las escopetas, con mistos con cartuchos de pólvora y plomo, ó sea municion de diferentes gruesos, para la caza de pájaros, conejos, etc. sin necesidad de baquetas ni de atacarlas.

—Hules superiores con preciosos y magníficos dibujos de colores, para mamparas, mesas, camillas-mesas de estufas-cómodas, altares, etc., y hules negros de seda y engomados para delantales, etc., etc.

—Hules superiores, gruesos, fuertísimos, en forma de alfombras magnificas para suelos de salas, galerias, comedores.

—Ollas y cacerolas económicas de hierro esmaltadas, teñañadas, y de hierro batido, cerradas herméticamente para cocer en poco tiempo la comida; sartenes, parrillas, cafeteras, chocolateros, peroles, platos, palanganas para lavarse, escupidores y escupidores, cubos y otros muchos utensilios cien veces mas baratos y primorosos que los de barro y de hoja de lata. Limas y escofinas.

—Guadañas superiores con sus piedras.

—Jabon superior de Windsor, de almendras amargas espuma de la esposicion de Londres.

—Palas de hierro y de acero, para diferentes usos y para caminos de hierro.

—Sacos de noche de cuero y de alfombra, con preciosos dibujos.

—Zapatos y calcetines de goma de la clase mas superior, para preservar los pies de la humedad y del frío, para hombres, mugeres y niños.

—Tubos de plomo para bombas y otros usos. Plomo, laton y zinc en planchas Alambres de laton y hierro de todos gruesos.

—Cañamo para zapateros.

—Esponjas.

—Braseros de azofar, clavos y tachuelas de todos tamanos. Estaño fino en barras. Municion de todos gruesos. Llaves inglesas para carruag y otros muchos usos.

—Bateas, bandejas y azafes superiores de todos ses. Ojas de cuchillos marca G & B Cajas de oja de lata de todas clases. Alfileres ingleses y espejos.

Y otros infinitos artículos de nueva invencion de las grandes fábricas de Inglaterra, Francia y Alemania espresados en los prospectos que se remiten francos por el correo con los diseños de las camas, pidiéndolos á los señores

Pando Acha y Compania, dueños del dicho

BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA, CALLE DE LA LIBRERIA, NUMEROS 59 Y 60.

—HALLAZGO. La persona á quien se le haya estraviado un perro pacho, en los dias despues de la feria, se presentará en casa de D. José Perez Chillón, frente al Instituto provincial, y dando las señas se le devolverá.

—PERDIDA. La persona que se hubiere encontrado un perrito faldero todo blanco y las orejas en cada una un viso de color de canela, que desapareció la noche del Sábado en la plazuela de Sta. Ana, podrá entregarlo en la barberia de Canalejo, donde se le dará una gratificacion. 4=3

—VENTA. La de la mitad de la casa núm. 2 calleja Sucia de Capuchinas, que tiene buenos graneros y demás habitaciones y oficinas para casa de labor: es de propiedad particular y libre de censo. La persona á quien acomode su adquisicion puede tratar de su ajuste con su dueña doña Rafaela Diaz, ó avistar-se con el procurador de este número D. Rafael Martinez Hidalgo, encargado tambien para oír droposiciones. 4=3

—VENTA. En la casa núm. 5 calle del Cuerno, junto á la plazuela de S. Juan, hay de venta diferentes macetas de flores y veinte bojes de gran tamaño. 4=3

Por las secciones anteriores.

J. MARTINEZ.